



“Universidad del Sureste”

Turno matutino.

Desarrollo humano.

“Humanismo”

Presenta:

Yadira Barrios López.

Sexto Cuatrimestre 'U'.

Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Catedrático:

MVZ. Roberto García Sedano

Viernes 24 de julio del 2020

Tapachula, Chiapas, México.

Introducción.

el de humanismo ha tenido y tiene una diversidad de significados descriptivos y valorativos en diferentes contextos históricos. Por ello sería un error tratar de definirlo unívocamente, pues representaría un empobrecimiento de su significado. Sin embargo, sí podemos encontrar ciertas connotaciones comunes del término “humanismo” en contextos históricos diversos.

Podemos definir el humanismo como un movimiento que tiene su nacimiento en la Italia del siglo XIV, justo antes del Renacimiento, y que rompe con la férrea influencia medieval de la Iglesia Católica en todos los órdenes de la vida para valorar como centro del universo al ser humano y su condición, y no tanto a una deidad.

Humanismo.

El Humanismo fue un movimiento filosófico, intelectual y cultural, que se desarrolló en Europa entre los siglos XIV y XVI. Este se enfocaba en el hombre y en su capacidad de desarrollar él mismo su vida y entorno.

Los postulados del Humanismo eran antropocentristas, es decir que se guiaban por la razón y no por la fe, de modo que ubicaban al ser humano como centro del universo y no a un dios.

Así, el Humanismo resalta al hombre como un ser con valores, espiritualidad y características propias de su humanidad. Además, incentiva las ciencias y las artes como promotoras de las capacidades del hombre.

Características.

Entre las principales características del movimiento se destacan:

- ∴ **El antropocentrismo.** Consistía en la idea del ser humano como el centro de todas las cosas, en oposición al pensamiento teológico de la Edad Media en la que Dios era el centro de la vida
- ∴ **La figura del dios creador.** Seguía siendo relevante, dado que cumplía un rol fundamental en la concepción del universo.
- ∴ **El uso de la razón sobre la fe.** Se consideraba a la inteligencia humana como valor supremo para justificar la existencia.
- ∴ **La difusión del conocimiento y la educación.** Permitieron que la población se empodere y deje de ser ignorante (durante la Edad Media solo el clero y la nobleza tenían acceso al conocimiento).
- ∴ **El interés por la filosofía y las ideas clásicas.** Se retoman las ideas de la antigua Grecia y Roma, cuyas costumbres habían sido abandonadas durante la Edad Media.

- ∴ **El rechazo a los principios y las tradiciones de la Edad Media.** llevó al movimiento a mantener un énfasis por separar a la iglesia del desempeño del Estado.
- ∴ **La idea de un individuo libre.** En oposición a la obediencia de la autoridad absoluta, esta idea fue posible tras a la incorporación de nuevos conocimientos y entendimiento de la razón.

Principales representantes.

Con respecto a las máximas figuras del Humanismo occidental, de más está decir que se trató de hombres de gran capacidad intelectual, quienes incursionaron en varias áreas del saber, y que se interesaron sobre todo por la traducción a lenguas occidentales modernas de los textos más valiosos de la cultura greco-romana, incluso de aquellos libros tenidos como sagrados por la religión católica.

- **Leonardo Bruni (1369 – 1444)**

A pesar de haber nacido en Arezzo, su formación y dedicación a la ciudad de Florencia hacen que este escritor, historiador, traductor y pensador sea reconocido históricamente como un célebre florentino.

- **Marsilio Ficino (1433-1499)**

Otro de los grandes representantes del Humanismo occidental fue Marsilio Ficino, sacerdote católico, quien se entregó al estudio de diversas áreas del conocimiento como la Filosofía, la Medicina y también la Filología.

- **Juan Pico della Mirandola (1463-1494)**

Juan Pico della Mirandola trataba de demostrar que el Cristianismo era la síntesis en donde confluían todas las tradiciones.

- **Erasmus de Rotterdam (1466-1536)**

Este pensador planteó la necesidad de liberar a la Iglesia católica de la rigidez impuesta por la vida clerical así como por la decisión de los devotos de entregarse a sacrificios y prácticas que este pensador creía se encontraban totalmente ajenas a la Libertad y el Amor que debía significar vivir en Dios.

– **Tomás Moro (1475 – 1535)**

Moro plasma su visión sobre el ideal de una patria de convivencia, en donde la sociedad responde a sentimientos de solidaridad y responsabilidad, que les permite generar un clima de paz, tranquilidad y felicidad.

– **Juan Luis Vives (1492-1540)**

Se destacó entre otras cosas por haber sido el primer pensador en plantear la opción de que el Estado prestara una asistencia organizada y sistematizada a los pobres. Así mismo concibió como necesaria la lectura de los textos antiguos, sobre todos los platónicos y aristotélicos, en su lengua original.

El Humanismo se caracteriza básicamente porque vuelve a la sabiduría clásica. Los humanistas estaban bastante interesados en volver la vista atrás para estudiar el pasado, los hombres de esta corriente le dan valor al ser humano por lo que es: un ser natural e histórico.

Por esta razón es que se distinguen de la anterior edad, porque dejan de ver al hombre desde la perspectiva teológica. No es que invalidaran a la religión, sino que consideraban que ésta tenía una función civil determinada y que era una herramienta para mantener la paz de una sociedad.

Conclusión.

Esta corriente se proponía restaurar todas aquellas disciplinas que de algún modo pudieran ayudar a tener un mayor conocimiento y una mejor comprensión de estos autores que consideraban grandes sabios, además de pensar que planteaban un modelo de conocimiento mucho más puro que el existente en la Edad Media.

Actualmente esta corriente se opone a tendencias consumistas, al narcisismo y exaltación corporal, y a todo aquello que implique un fin de explotación del humano, principalmente de su cuerpo. Por supuesto que también está en oposición a las condiciones laborales deplorables en las que se encuentran muchos trabajadores y a la discriminación.